

Jahresbericht Ev. Jugend Schildgen 2023

-04.02.2023

Kinderkarnevalsdisco

Die Jugendleiter veranstalten eine Kinderkarnevalsdisco zu der über 60 verkleidete jecke Pänz kamen, die bei einem bunten Programm viel Spaß zusammen hatten.

-10.-12.02.2023

Konfirmandenfreizeit auf dem Kirschkamper Hof

Zum ersten Mal fuhren wir mit unseren Konfirmanden auf den Kirschkamper Hof, ein erlebnispädagogisches christliches Camp in der Nähe von Krefeld. Außer unserer Gruppe waren noch drei andere Gruppen da und bei einer Rallye über das Gelände, bei verschiedenen Projektgruppen wie Bogenschießen, Reiten, Tiere versorgen, Spielaktionen und einem perfekten Dinner, bei dem die Leiter die Teilnehmenden bedienten, hatten unsere Konfis viel Spaß. Zwischendrin gab es Storytimes, bei denen unser Referent biblische Geschichten in einer interessanten jugendgemäßen Sprache erzählte, gemeinsam christliche Lieder gesungen wurden und zum Abschluss ein Werkstattgottesdienst die gemeinsame Zeit beendete.

In Schildgen gestalteten wir einen dann zusammen einen Vorstellungsgottesdienst mit den Erfahrungen der Konfirmanden auf dem Kirschkamper Hof, der den Eltern und anderen Gemeindemitgliedern einen guten Einblick in die Konfi-Freizeit gewährte.

Leider war genau an diesem Wochenende auch der Konfi-Cup, weshalb die Schildgener nicht dabei sein konnten. Die Altenberger Konfis fuhren dann zusammen mit Trainer Johannes Leschke in eine Soccerarena nach Köln und kehrten siegreich nach Hause zurück!



-25.03.2023

Discover your City

Jüdisches Leben in Schildgen zur Zeit des Nationalsozialismus. In Kleingruppen gingen die Konfirmanden zu vier verschiedenen Stationen in Schildgen, wo sie jeweils etwas über jüdische Menschen erfuhren, die in der Zeit des Nationalsozialismus dort gelebt haben. Sie erfuhren nicht nur viel Wissenswertes über die Menschen und die Verfolgungen damals, sondern machten sich auch Gedanken darüber, wie sie sich heute gegen Antisemitismus und Rassismus einsetzen können. Bewegend war der Abschluss im Gemeindehaus mit Frau Völker, der Enkelin von Dr. Erich Deutsch, der in Theresienstadt ermordet wurde. Sie erzählte von ihren Erinnerungen an den Großvater und beantwortete alle Fragen der Jugendlichen.

-02.-04.06.2023

Erlebnispädagogisches Mädchenwochenende an der Lahn für 10 bis 15jährige Mädchen

Zusammen mit zwei Referentinnen und ehrenamtlichen Leiterinnen fuhren 13 Mädchen an die Lahn zum Kanu fahren und Intuitiven Bogenschießen. Das Programm hat Spaß gemacht und die Gruppe ist gut zusammen gewachsen. Im Laufe der Jahre hat es sich gezeigt, dass Mädchen die auf solche Wochenenden mitfahren, häufig auch bei den Sommerfreizeiten dabei sind, beim Musical mitmachen oder an den Gruppenleiterschulungen teilnehmen. Es findet also eine gute Vernetzung und Anbindung an die gemeindliche Jugendarbeit statt

Dies gilt analog auch für die Jungenwochenenden.

-07.-19.07.2023

Jugendbegegnung in Köln und an der Ostsee

14 Jugendliche aus Serbien und Bosnien, leider dieses Jahr keine aus Mazedonien, kamen zu uns. Zusammen mit 10 hiesigen Jugendlichen verbrachten wir die erste Woche in Köln und Umgebung und die zweite Woche in der Nähe von Kiel mit jeweils einem abwechslungsreichen Programm. Unsere Themen Bewahrung der Schöpfung (Umweltschutz, nachhaltiges Leben, Tierhaltung, Ernährung etc.) und Werte/Demokratie, die wir zusammen mit den deutschen Teilnehmenden geplant haben, wurden interessiert angenommen und diskutiert. Ein Highlight, wie es einige Teilnehmende bei der Auswertung formuliert haben, war ein gemeinsamer Gottesdienst in der Andreaskirche zum Thema Schöpfung.

Die Jugendlichen haben sich untereinander sehr gut verstanden und viel Zeit miteinander verbracht. Als wir unsere Gäste am Flughafen in Hamburg verabschiedeten, gab es viele Tränen.

Ein ausführlicher Bericht zur Jugendbegegnung liegt vor und kann gerne angefragt werden.



-21.07.-04.08.2023

Jugendfreizeit Spanien

Als die Teilnehmenden am 04.08. aus dem Bus ausstiegen, sah ich zwar müde, aber viele glückliche Gesichter. Es war eine gelungene Freizeit mit einer guten Gruppenatmosphäre, einem abwechslungsreichen Programm und mit viel Spaß zusammen.

An dieser Stelle einmal ein herzliches Dankeschön an ein super engagiertes Team, das die Freizeit geplant, vorbereitet und durchgeführt hat, und auch an unsere 18-jährige Köchin, die zum ersten Mal für 44 Personen gekocht und das mit Bravour gemeistert hat.

-11.-13.08.2023

Erlebnispädagogisches Jungenwochenende für Jungen von 10 bis 15 Jahren im Brexbachtal

13 Jungen fuhren mal wieder ins schöne Brexbachtal, wo bei Seilaktionen und beim Bogenschießen viele Herausforderungen auf sie warteten. Rainer Lindlar hat mittlerweile souverän die Leitung übernommen und gestaltet immer eine interessante

Andacht. Zusammen bilden die „alten Hasen“, Johannes und Martin Leschke, Rainer Lindlar und die beiden Referenten, ein gutes Team, das die einzelnen Jungen im Blick hat und gut motiviert.

Jugendchor

Obwohl Kornelia Kupski nun schon eine Weile nicht mehr hier wohnt, leitet sie weiterhin, teilweise online, aber auch durch ein Wochenende im Monat in Präsenz, den Jugendchor der Andreaskirche. Zweimal haben die Jugendlichen diesen Sommer in Seniorenheimen der Johanniter-Hilfsgemeinschaft Köln gesungen, die uns seit Jahren als Sponsor des Jugendchors unterstützen. Die BewohnerInnen haben sich sehr über die Konzerte gefreut.

Beim Gemeindefest hat der Jugendchor auch gesungen und großen Beifall bekommen.

Mittlerweile ist unser neues Inklusives Jugendmusical erfolgreich gestartet und wir hoffen, dass es im Sommer 2025 tolle Aufführungen geben wird.

